



笑顔いっぱい大北小 みんなで育つ大北小

# 大北小だより

9月号

平成30年 9月 3日

練馬区立大泉北小学校

校長 内木 勉

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-kyo.ed.jp/>

## 笑顔の力 ～夏休みを終えて～

校長 内木 勉

44日にわたる夏休みが終わりました。セミの大合唱が溢れていた大泉北小学校に、子どもたちの明るく元気な歓声や笑い声が戻ってきました。今年の夏休みは、今まで経験していないことが次から次に起こった夏でした。気温と水温が低く水泳指導を中止にしたことはありましたが、気温と水温の高さから水泳指導を実施すべきか考えたのは初めての経験でした。子どもたちの安全管理と環境整備に留意し実施しましたが、毎日、気温計や熱中症指数とにらめっこの毎日でした。また、日本各地で起こった土砂災害や浸水被害、今までと違う進路でやってきた非常に強い台風、先週は、凄まじいゲリラ豪雨と雷に見舞われるなど、自然の力の大きさ凄まじさに驚く夏でもありました。

私自身は、夏休み一番楽しみにしていた神津島への旅行が、台風の直撃で中止となり、今まで以上に夏の高校野球にどっぷりとつかった夏となりました。今年の甲子園・全国高校野球選手権大会は、第100回大会ということもあり話題にもなっていましたが、決勝戦までどの試合も熱戦・激戦続きで、中継の画面から目が離せないというような毎日でした。試合終了まで何が起こるかかわからないという諦めない姿勢も素晴らしかったのですが、私は「笑顔」と「絆」が非常に印象的な大会だったと感じています。高校野球は夏の風物詩とも言われています。それは、高校球児たちの真摯で必死な姿とともに、そこから感じる仲間との絆、それを支えるさまざまな方々との絆と感謝、そして、自分の中にある「ふるさと」を想う気持ちなど、さまざまな想いが紡いでいるからだと思うのです。今年の夏の甲子園大会で私自身が一番印象的だったのは「笑顔」なのです。真剣勝負の場に笑顔は似合わないという論評もあるようです。また、笑顔でプレーすることで心身をリラックスさせ、緊迫した試合の中でも普段通りの力を発揮させたいという考えもあるようです。しかし、私は、野球を思い切り楽しんでいる笑顔、仲間への信頼と固い絆から生まれる笑顔、それらの笑顔から生み出される素晴らしいプレーや姿に心を大きく揺り動かされたのです。

笑顔や笑いの力や効用については、日本や世界中のことわざや格言など、たくさん述べられています。『楽しいから笑うのではない。笑うから楽しいのだ』。これはアメリカの心理学者であり哲学者でもあるウィリアム・ジェームズの言葉です。笑顔や笑うという行動が、楽しいという気持ちを膨らませる力をもっているということです。私は、笑顔のもつ力を信じています。大北小をたくさんの笑顔があふれる学校にしていきたいと思っています。そして、大北小の子どもたちが夢をもち、夢の実現に向けて努力していく学校にしていきたいと思っています。さあ、2学期がスタートしました。全教職員が子どもたちのために全力で取り組みます。保護者の皆様、地域の皆様、チーム大北の力で、子どもたちの笑顔のためによりしくお願いいたします。

### ◇登校時間について

大北小では、朝、8時20分から朝学習など、学級での活動が始まります。8時20分には教室に入り、ランドセルを置き、学習の準備を終えて、自分の席に着いていなければ、学習を始めることができません。登校指導をしていると、20分までに教室に入れない時間に登校している児童がかなりいるのが現状です。2学期が始まりました。今一度、各家庭で、家を出る時間や、20分までの教室に入ることを確認していただければと思います。よろしくお願いたします。

# 社会科見学

4年担任  
星野 勝

社会科見学 7月3日(火)

7月3日(火)晴天に恵まれた4年生一行は貸し切りバスに乗って社会科見学に行ってきました。まず、有明にある「防災体験施設・そなエリア東京」に行きました。そなエリア東京では、防災について学びました。東京都に地下直下型の大地震が起きた想定で、倒壊したビルや火事が起きたお店などがリアルに再現されていました。72時間生き延びるための知識について1人1台タブレットを使い学習しました。タブレットには、防災についてのクイズが出題され、どの児童も楽しみながらも真剣に防災について学ぶことができました。



避難場所も実物が展示されて再現されていて、避難所の実際も学ぶことができました。また、映像ホールでは、アニメ「東京マグニチュード8.0」を視聴し、首都直下型の地震をアニメを通して学ぶこともできました。

次はごみの学習のまとめとして、中央防波堤ごみ処分場へ移動しました。会議室で映像を見ながら、職員の方から、ごみが最終的にどのように埋め立てられるのか、環境を守るためにどんな工夫がなされているのか、といったことの説明を受けました。次にバスに乗車して、広大な処分場の中をバスで走りながら見学しました。途中でバスを降り、新海面処分場を見渡しながら、「ごみ、減らすぞ〜！」とみんなで誓いのかけ声をしました。社会科見学で最終処分場を見学したことで、一連



のごみの学習のまとめとなりました。4年生は、練馬清掃工場への見学。スケルトン清掃車の見学やごみの分別体験など、多くの体験的な学習を行うことができました。身近な環境問題であるごみ問題を学ぶことで、今後の生活環境の向上を意識して生活して行ってほしいと思います。

# いろいろな体験ができました

1年担任  
金子 祥子

## 鍵盤ハーモニカ教室 7月11日(水)

鍵盤ハーモニカ教室を行いました。まずは、先生の演奏を聴きました。子供たちはとても嬉しそうで、目がキラキラと輝いていました。練習の際には基礎からしっかりと教えていただき、ケースの開け方、歌口の置く場所などを丁寧に指導していただきました。

子どもたちが吹く場面では、ドの位置をみんなでおさらいしてタンギングに気を付けて吹くことを目指しました。さらに、息で音の大きさを変える奏法を教えていただき、熱心に練習しました。

その後、パトカーのサイレンが通り過ぎていく音の様子も聴かせてもらいました。教室に戻ってからは、きれいな音が出るように吹く速さを意識して練習している姿が見られました。

タンギングはリコーダーにつながる大事な技法なので、基礎からじっくり丁寧に身に付けさせたいと考えています。



## シャボン玉遊び 7月14日(土)

生活科の「なつともだちになろう」の学習で、シャボン玉遊びを行いました。小さなシャボン玉でも、たくさん作れる方法を考えたり、強く速く吹いてみたりと工夫しながら遊びました。

また大きなシャボン玉にもチャレンジしました。友達と相談しながら試行錯誤を重ねていく子供たち。ハンガーで作った道具を持って「速く動かしてみようか!」「角度が大切のかな?」など、たくさん意見を出し合っている姿が見られました。

最終的には、コツをつかんで見事大きく作れるようになりました。大きなシャボン玉ができるたびに、歓声が上がりクラスみんなで喜び合うことができました。



## 6年生による読み聞かせ 7月14日(土)

入学後、朝の準備や新体力テストの測定のお手伝いなど様々な場面で6年生との交流がありました。

7月の学校公開では、6年生が読み聞かせをしてくれました。けやき班でペアを作り、7グループに分かれて活動しました。

どのペアも楽しそうに交流し、1年生は読み聞かせにとってもワクワクしている様子で聞き入っていました。

1年生のことを思って本を選び、読み聞かせの練習をしてくれた6年生はとても立派で頼もしく見えました。

その後の図書の時間には「この間6年生が読んでくれた本だね」と嬉しそうにしていたのが印象的でした。

今後も6年生や異学年との交流を深めていきたいと思います。



## 連合水泳記録会について

体育的行事委員会 高橋 諒

9月6日(木) 13:30から、本校を会場に、橋戸小・泉新小の6年生が集まり連合水泳記録会を行います。この日は全学年C時程となり、6年生以外は4時間授業となります。給食後、12時40分には下校となりますのでご協力よろしくお願いいたします。

### 木曜日雨天中止で金曜日実施の場合

C時程で普段の授業時数となります。(1～3年生は5時間授業、4～6年生は6時間授業) その場合、下校予定は1～3年生は14時20分、4～6年生は15時10分となり、金曜日に連合水泳記録会となります。

### 木、金曜日ともに中止の場合

木、金曜日ともにC時程で普段の授業時数となります。(1～3年生は5時間授業、4～6年生は6時間授業) 6時間授業となります。下校予定は上記と同じです。

※当日延期、中止となった場合には練馬区学校連絡メールにてお知らせいたします。

## 「めざせ！！スッキリ生活～元気アップチャレンジ週間～」の取り組みについて

養護教諭 越智 亜沙美

本校では毎年、夏休みと冬休みが明けると「めざせ！！スッキリ生活」に取り組みます。子供の心身の自然な成長のためには、良い生活習慣が大切です。良い生活習慣を身につけるためには、生活リズムを安定させることが必要です。その基本となるのは睡眠リズムです。

スッキリ生活では、自分の心と体が健康でいるためには、どのようなリズムがよいのか、自分の生活に改めて目を向け、見直すきっかけにしてほしいと考えています。

ご家庭でもぜひ毎日の生活習慣や睡眠時間について話題にさせていただき、子供たち自身で健康づくりが行えるよう、励ましの言葉をお願いいたします。



1	土	
2	日	
3	月	2学期始業式
4	火	給食始 スッキリ生活始 登校指導①
5	水	児童集会
6	木	連合水泳記録会6年 ※左記参照
7	金	連合水泳記録会予備日6年 登校指導② 安全指導
8	土	土曜授業公開 着衣泳5年 区・一斉防災訓練(地震想定)
9	日	
10	月	水泳指導終 委員会⑤ 計測6年 プール片付け 運動委
11	火	スッキリ生活終 計測5年
12	水	岩井移動教室前日検診5年 登校指導③ 栽培委員会発表集会 計測4年
13	木	岩井移動教室始5年 計測3年
14	金	↓ 計測2年
15	土	岩井移動教室終5年 月曜時間割(※公開はいたしません) 給食あり 武石移動教室保護者説明会6年
16	日	
17	月	敬老の日
18	火	振替休業日
19	水	ユニセフ集会 計測1年 研究会のため4時間授業
20	木	ユニセフ募金
21	金	ユニセフ募金
22	土	避難拠点訓練
23	日	秋分の日
24	月	振替休日
25	火	放送朝会 クラブ⑥ ユニセフ募金 情報モラル教室5年 月曜時間割
26	水	けやき班遊び 研究会のため4時間授業
27	木	遠足1年
28	金	武石移動教室前日検診6年
29	土	
30	日	